

INFORMÁTICA Avance histórico en computación cuántica **P22**

CÁNCER Un estudio abre la vía a nuevos tratamientos **P24**

CHAMPIONS El Barça se impone (1-2) al Slavia en Praga **P31**

Evo Morales denuncia un “golpe” de Estado en Bolivia

El caótico recuento electoral desata una crisis de legitimidad en el país

FRANCESCO MANETTO, **La Paz**
Evo Morales denunció ayer un intento de “golpe de Estado” en Bolivia y anunció el estado de emergencia, en respuesta a las acusaciones de fraude en las elecciones

generales del domingo. El mandatario, que gobierna desde 2006, aseguró en una comparecencia que el lento escrutinio confirmará su victoria en primera vuelta, sin necesidad de concurrir a una segunda vuelta con el líder de Comunidad Ciudadana, el expresidente Carlos Mesa. Morales hizo además un llamamiento a la movilización.

Las sospechas generadas por la interrupción del conteo electrónico de los votos, que anticipaba un balotaje, han desatado una oleada de protestas en el país. Mesa ha anunciado que no reconocerá los resultados porque los considera un “fraude escandaloso”. La falta de un resultado claro tres días después y las dudas expresadas por organismos internacionales sobre el proceso han causado una crisis de legitimidad.

Sin embargo, para sus adversarios, la crisis de legitimidad de Morales se remonta al año 2016 cuando, tras una década en el poder, perdió un referéndum sobre la reelección indefinida. Pudo concurrir a estos comicios, en los que revalida un cuarto mandato consecutivo, porque el Constitucional y el Tribunal Supremo Electoral (TSE) se lo permitieron.

PÁGINA 6

Ayuda religiosa y social en la periferia de Buenos Aires

La vida sigue igual en las villas miseria

M. CENTENERA
F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
Cuarenta años después de su creación, las villas miseria, al oeste de Buenos Aires, son un sitio insalubre donde viven 40.000 personas y en el que la crisis entró como un tsunami. La penuria solo se alivia por las ayudas estatales que Mauricio Macri heredó del kirchnerismo y el trabajo de los *curas villeros*, sacerdotes sin sotana y pilares de zonas asoladas por el desempleo, la droga y la discriminación.

PÁGINA 8

Aumentan las denuncias por abuso policial en las protestas en Chile

R. MONTES, **Santiago de Chile**
La violencia disminuye en Chile, pero las protestas masivas han aumentado en todo el país, que ayer vivió una jornada de huelga general. El presidente, Sebastián Piñera, anunció el martes un amplio paquete de medidas y pidió “perdón” mientras afronta un incremento de las denuncias por abusos policiales.

PÁGINA 6

El hallazgo de 39 cadáveres en un camión sacude al Reino Unido

La investigación policial se centra en las mafias que trafican con inmigrantes. El conductor del transporte ha sido detenido

RAFA DE MIGUEL, **Londres**
Las autoridades británicas investigan el hallazgo de un camión con 39 cadáveres —uno de ellos, el de un adolescente— en el condado de Essex (al este de Londres), un macabro caso que parece apuntar al tráfico de personas y la inmigración irregular. Los

primeros datos indican que el contenedor del vehículo, abandonado en un polígono industrial del condado, salió del puerto belga de Zeebrugge. La policía ha detenido por asesinato al conductor, un norirlandés de 25 años.

La ministra del Interior, Priti Patel, anunció que “todos los

miembros de Inmigración de Interior colaborarán en el esclarecimiento de este terrible suceso”. En 2000, el Reino Unido ya se vio conmocionado por el hallazgo de 58 cadáveres de inmigrantes chinos en otro contenedor de camión en Dover, el principal puerto de entrada al país.

PÁGINA 2



MUERE SANTOS JULIÁ, EL GRAN HISTORIADOR DEL SIGLO XX ESPAÑOL. Lúcido observador del pasado y del presente de España, intelectual de la complejidad y enemigo del maniqueísmo, el historiador, escritor y articulista Santos Juliá falleció ayer en Madrid a los 79 años. / GORKA LEJARCEGI **PÁGINAS 26 A 29**

EL PAÍS

EVENTOS EL PAÍS AMÉRICA

FORO

NO MONEY II EL FIN DEL EFECTIVO

Miércoles 30 de octubre
8:30 am - Torre BBVA CDMX

Más información:
www.eventoselpais.com.mx/foros/foro-no-money-2

Patrocinado por: BBVA VISA

España pone fin al último gran símbolo de la dictadura

NATALIA JUNQUERA, **Madrid**
Los restos de Francisco Franco deben abandonar hoy el Valle de los Caídos, 44 años después de su entierro con todos los honores. La basílica se erigió como monumento a la “Cruzada” y ha representado una anomalía entre las democracias mundiales, pero desde hoy ya no será el

mausoleo de un dictador. Sus restos serán enterrados en el panteón familiar del cementerio de Mingorrubio, en El Pardo (Madrid), un lugar más discreto aunque también sufragado por el Estado. El traslado llega avalado por los poderes ejecutivo, legislativo y judicial, tras décadas de debate político.

PÁGINAS 16 A 19